

Martes 18 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198506> El gasolinazo entrará en octubre Jeanette Leyva Reus La aplicación del impuesto a las gasolinas y el diesel iniciará en este año, para minimizar su impacto en la inflación. De acuerdo con el dictamen final aprobado por los senadores, el aumento paulatino a los precios de los combustibles entrará en vigor 15 días, después de que se publique el decreto de la reforma fiscal. Se estima que la publicación del decreto en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se realice en los próximos días; fuentes oficiales previeron que será en octubre cuando inicie el incremento en el precio del litro de las gasolinas Magna y Premium, así como del diesel automotor y marítimo. El aumento aprobado por senadores y diputados consiste en un incremento mensual de dos centavos por cada litro de gasolina Magna; de 2.44 centavos por cada litro de Premium, y de 1.66 centavos por cada litro de diesel. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198612> Reducir evasión en 1% del PIB, meta del SAT Ari Audi El Servicio de Administración Tributaria (SAT) pretende reducir la evasión fiscal en más de cien mil millones de pesos en los próximos cinco años, lo que significaría 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), mediante un objetivo anual de alrededor de 20 mil millones de pesos. El jefe del organismo, José María Zubiría, destacó en conferencia de prensa que en los últimos cuatro años el porcentaje de evasión ha pasado de 27 a rangos de entre 23 y 24 por ciento del monto previsto a recaudar. Esto equivale a aproximadamente 40 mil millones de pesos que se ha logrado recabar, pues cada punto porcentual representa aproximadamente diez mil millones de pesos. "En 2005, 2006 y en lo que llevamos de 2007, la recaudación ha sido superior a la inflación. Ha crecido en términos relativos más que la inflación y más que el PIB. Cuando eso sucede, hay una tendencia a que disminuya la evasión", destacó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198577> Erogará Pemex 100 mdd por importaciones adicionales Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) eroga alrededor de 80 millones de dólares por las importaciones adicionales de gasolina, diesel, turbosina y gas licuado que realizó para atender la demanda interna de esos petrolíferos, luego de los atentados a ductos de la paraestatal en Veracruz y Tlaxcala. El 10 de septiembre presuntos integrantes del Ejército Popular Revolucionario causaron explosiones en seis ductos de Pemex que transportaban combustibles, petróleo crudo y gas natural al centro, Bajío y noreste de la República Mexicana. Para evitar el desabasto de petrolíferos, Pemex contrató la importación adicional de 200 mil barriles de diesel, 160 mil de turbosina y 300 mil de gasolina, así como un volumen adicional de gas licuado de petróleo. La paraestatal importó gasolina por el océano Pacífico a través de la Terminal de Almacenamiento y Reparto de Rosarito, Baja California, así como turbosina y diesel que descargaron en la Terminal Marítima de Ciudad Madero, Tamaulipas. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198511> La reforma fiscal no desincentivará la inversión: Calderón (Eduardo Ortega / Ivette Saldaña) El presidente Felipe Calderón Hinojosa afirmó que la reforma fiscal aprobada por el Congreso de la Unión la semana pasada, no desincentivará la inversión, por lo que se sentarán las bases de "un futuro menos vulnerable" para las finanzas públicas del país. Dijo que "era indispensable avanzar en la transformación de nuestro régimen hacendario. Por eso se hizo y se actuó a través de cambios que son neutrales con la inversión, y que sentarán las bases de un país más justo en beneficio de todos". Advirtió, empero, que México no tiene "ni tiempo ni margen de maniobra" para posponer las soluciones a los problemas de fondo del país, ya que es necesario crear las condiciones que permitan a la economía crecer de manera más dinámica y generar más empleos. Como todo proceso de cambio, apuntó, la reforma fiscal requerirá de un esfuerzo de adaptación por parte de toda la sociedad; no obstante expresó su convencimiento de que se reflejará en beneficios muy valiosos para el bienestar social y la economía nacional. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198569> No hay condiciones para modificar el régimen de pensiones del IMSS Mariana Otero-Briz El tema no se tocará en la revisión contractual: V. Gutiérrez. Los cambios al RJP se tendrán que realizar en el mediano plazo, por lo que el tema no se tocará en la revisión contractual que se lleva a cabo actualmente, aclaró. El asunto del Régimen "se tendrá que discutir más adelante; primero se tiene que crear una comisión mixta para que lo estudie a profundidad". El 20 de agosto se instaló la mesa de revisión del contrato colectivo de trabajo (CCT) del SNTSS, en la que solicita un incremento salarial de 10 por ciento. A pesar de que el director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Juan Molinar Horcasitas, anunció que dentro de los acuerdos se buscará modificar el RJP, para Gutiérrez Frago no existen las condiciones para hacer los cambios. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198574> Sin seguridad social, 22 millones de campesinos Héctor A. Chávez Maya A casi un siglo de la Revolución Mexicana, 22.5 millones de pobladores rurales no cuenta con acceso a los servicios de salud, denunció el presidente del Frente Nacional de Legisladores del Sector Rural, Heladio Ramírez López. En ese sentido, el senador demandó la creación de un Sistema Nacional de Protección Social para el campo. Informó que aproximadamente 60 por ciento de la población ocupada en el país no dispone de cobertura alguna de seguridad social, situación que es mucho más grave en el medio rural, donde sólo 15 por ciento de las familias están protegidas. Los pocos trabajadores agrícolas que cuentan con seguro, no siempre disponen de los mínimos indispensables de un sistema de protección, como los que ofrece el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en salud, retiro, cesantía por edad avanzada, pensiones y jubilaciones, discriminando a los campesinos con respecto a la población urbana. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198545> Liga el peso cuatro sesiones de pérdidas; mercados apuestan a un recorte de 0.25 puntos en la tasa de Fondos Federales Antonio Sandoval Al inicio de la semana el peso ligó otra sesión de pérdidas, la número cuatro consecutiva. Así, la paridad spot (48 horas) quedó en 11.1380 unidades, de manera tal que la divisa verde ganó 1.4 centavos en una sola sesión. La racha alcista inició el miércoles pasado luego de que el tipo de cambio había cerrado la jornada previa en niveles de 11.0785 pesos por dólar. En la sesión de ayer el mercado mantuvo la tendencia alcista; de hecho, el punto mínimo registrado en el mercado estuvo por arriba del cierre del viernes. De acuerdo con información del Banco Central mexicano, el máximo de la sesión fue en 11.15 pesos por dólar, mientras que la cotización más baja en 11.13 unidades. En términos de liquidez, el mercado se ha

mantenido sin variaciones significativas, a pesar de que hasta octubre no habrá inyección de recursos del Banco Central mexicano por medio del mecanismo de desacumulación de reservas monetarias.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198548> Sequía en las principales regiones cafetaleras de Brasil; el Arábica gana 6.9 centavos, a 1.27 dólares por libra Efraín Hilario La sequía imperante en las principales regiones cafetaleras de Brasil contribuyó este lunes en la mayor ganancia porcentual en 20 meses de la cotización del aromático en el New York Board of Trade (NYBOT). Así, el contrato del café Arábica para entrega en diciembre aumentó 6.9 centavos de dólar, o 5.7 por ciento, para concluir en 1.278 dólares por libra, su mayor ganancia porcentual desde el 5 de enero de 2006. La escalada generó órdenes automáticas de compras en el nivel técnico de 1.26 dólares para el contrato clave de diciembre, lo que alentó una ola compradora por parte de fondos y otros participantes. El aromático alcanzó un máximo intradía en 1.2815 dólares por libra, su mayor valor desde el 28 de diciembre. Los operadores, que ahora estiman la resistencia de corto plazo en 1.29 dólares, atribuyeron el repunte del aromático a la especulación de que la cosecha de café en Brasil, el mayor productor del aromático, será severamente afectada el próximo ejercicio de 2008, considerando el actual prolongado periodo de sequía.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=198549> Inician operaciones los futuros del swap de la TIIE a 10 años Este lunes inició operaciones el contrato de futuro del swap de la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 10 años en el Mercado Mexicano de Derivados (MexDer), negociándose 200 contratos. En la primera operación que se registró para este tipo de contratos participaron los bancos Santander y BBVA Bancomer, y en el primer día de transacciones el volumen fue aceptable, ya que se negociaron 200 contratos. Si bien el esquema es novedoso para los mercados financieros en el país, con dicho contrato puede mencionarse que se ha iniciado una etapa más en el mercado de derivados, con un contrato que le amplía a los inversionistas institucionales la baraja de opciones en sus operaciones de cobertura o de arbitraje de tasas de interés. Con ello también crece la posibilidad de que los mercados mexicanos sigan atrayendo inversionistas y participantes del mundo entero, consolidando al MexDer como uno de los de mayor desarrollo de los últimos años en el mundo. Así, se añade una herramienta más en el mercado de derivados nacional; hace diez años dichos esquemas (los derivados) prácticamente no existían en los mercados mexicanos. El Reforma <http://www.reforma.com/nacional/articulo/405/809645> Urge OCDE a eficientar gasto educativo Sonia del Valle Ciudad de México (18 de septiembre de 2007).- Durante la última década, los países que integran la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) han incrementado su gasto educativo en 42 por ciento. Sin embargo, el sector educativo no se ha reinventado para mejorar sus resultados y elevar la productividad. "La evidencia revela que la productividad del sector educativo ha decaído porque la calidad de las escuelas permanece casi constante, mientras que el peso de los insumos se ha elevado", señala la OCDE en su informe Panorama Educativo 2007. Indica que mientras los sistemas educativos requieren inversiones de recursos importantes, es claro que el dinero por sí solo no es suficiente. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809656> Cotiza dólar menudeo a 11.21 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (18 septiembre 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.91 pesos a la compra y 11.21 pesos a la venta, 3 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.94 pesos a la compra y 11.24 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.09 pesos a la compra y 11.19 pesos a la venta. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809542> Suman eventuales 20% de empleo del País Alberto Barrientos Ciudad de México (18 septiembre 2007).- Uno de cada cinco asegurados al IMSS es eventual, lo que representa una cifra sin precedentes y para el mes en curso se estima que lleguen a rebasar la cifra de 3 millones de personas. Según cifras de la Secretaría del Trabajo, el 20.2 por ciento de los trabajadores afiliados al IMSS al cierre de agosto fue eventual, lo que representa 2.97 millones de personas. La tónica en el pasado sexenio, y en lo que va del actual, ha sido un crecimiento en la afiliación de trabajadores eventuales que supera a los permanentes. Desde finales de noviembre de 2000 al cierre del mes anterior los afiliados al IMSS aumentaron en 1.81 millones de personas, de los cuales 69 por ciento fueron trabajadores eventuales. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809649> Sube el crudo a más de 81 dólares en EU Nueva York, Estados Unidos (18 septiembre 2007).- El precio del crudo para entrega a término subió este martes por encima de los 81 dólares el barril en medio de pronósticos de que Estados Unidos reducirá las tasas de interés, lo que podría reforzar la economía y fomentar la demanda de crudo en el mayor consumidor del mundo. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en octubre llegó a los 81.24 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de valores de Nueva York, aunque posteriormente retrocedió a 80.73 dólares, un avance de 0.16 dólares respecto al cierre anterior. El contrato cerró el lunes a 80.57 dólares, un alza de 1.47 dólares. Los inversionistas creen que la Reserva Federal estadounidense reducirá la tasa de fondos federales por lo menos al 5 por ciento, un abaratamiento de 0.25 puntos, para aliviar la presión en el mercado crediticio estadounidense.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/405/809660> Baja FMI previsión de crecimiento de EU Roma, Italia (18 septiembre 2007).- El Fondo Monetario Internacional recortó fuertemente su previsión para el crecimiento de la economía de Estados Unidos en el 2008, mientras que redujo en forma más moderada su proyección para la zona euro, dijeron este martes agencias de noticias italianas. Citando un borrador del informe del Fondo sobre el panorama económico mundial que se publicará el mes próximo, la agencia AGI dijo que el FMI disminuyó a un 2.2 por ciento su proyección para el crecimiento de la economía de Estados Unidos en el 2008 desde la estimación anterior del 2.8 por ciento, mayormente por la crisis en el sector hipotecario. Para la zona euro, el Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé un crecimiento del 2.3 por ciento en el 2008 en vez del 2.5 por ciento estimado anteriormente, dijeron AGI y otras agencias de noticias locales. En el caso de Alemania, el Fondo redujo su cálculo de crecimiento para el 2008 a un 2.2 por ciento desde un 2.4 por ciento, mientras que la previsión de Francia quedó sin cambios en un 2.3 por ciento y la de Italia fue recortada a un 1.6 por ciento desde 1.7 por ciento, según las agencias. <http://www.reforma.com/ciencia/articulo/405/809494> Detectan universitarios transgénicos Ciudad de México (17 de septiembre de 2007).- El Programa Universitario de Alimentos (PUAL) de la UNAM ganó la licitación para detectar productos transgénicos, la cual le fue otorgada por la Comisión Federal

para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Este, a su vez, está contratado mediante el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el cual manejará los fondos, informó Amanda Gálvez Mariscal, coordinadora de dicho Programa. La UNAM informó en un comunicado que el sector Salud proveerá al PUAL de muestras de maíz de importación tomadas de barcos graneleros y vagones de tren provenientes de Estados Unidos, principalmente. "Nuestra labor primordial –explicó la especialista– consiste en diseñar los análisis moleculares para reconocer los productos transgénicos que potencialmente estarían mezclados en tales cargamentos; y determinar qué pruebas podría implantar el sector Salud para un sistema de verificación en sus laboratorios ubicados en el estado de Veracruz". El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60097.html> La reforma fiscal, de corto alcance José Manuel Arteaga Aunque para el gobierno resulta satisfactorio lo alcanzado con la reforma fiscal, en tres años se pondrá a la consideración del Congreso un nuevo paquete impositivo, en el que se podría incluir el tema de los impuestos indirectos, como el IVA, afirmó el subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Hacienda, Fernando Sánchez Ugarte. Anunció que el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) será objeto de revisión y que el gravamen a los depósitos en efectivo generará 3 mil millones de pesos en su primer año; reconoció que entre el sector privado hay descontento por el resultado de la reforma. Sánchez Ugarte puntualizó, en entrevista con EL UNIVERSAL, que la reforma aprobada dará 132 mil millones de pesos en el primer año, de los cuales 12 mil 200 millones de pesos serán por el aumento a gasolinas. “Es un resultado satisfactorio y significativo porque se dio un buen jalón... estamos contentos, porque después de tantos años de no pasar una reforma fiscal, ahora se logró un consenso político. Es un paso fundamental para alcanzar más reformas estructurales”; agregó. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60109.html> Alcanza la evasión fiscal 250 mil mdp, dice el SAT José Arteaga La evasión fiscal en México alcanzó la cifra de 250 mil millones de pesos, informó el jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), José María Zubiría Maqueo. Precisó que en los últimos años, el monto de la evasión se redujo en 50 mil millones de pesos. “Estamos hablando de cálculos de 40 mil a 50 mil millones de pesos, en los últimos tres años, por combate a la evasión, yo creo que pudo ser más, pero mis compañeros me piden que sea conservador para esperar el estudio en el momento en que salga por un tercero”. Recordó que el año pasado, el Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) presentó un estudio sobre la evasión fiscal, con cifras al 2004, que fue de 27%, porcentaje equivalente a 300 mil millones de pesos de ese año. En conferencia de prensa para presentar el nuevo portal de internet del SAT, agregó que la estimación interna que tiene la autoridad es que la evasión disminuyó a 23%. “Si se analizan las cifras de recaudación de 2005, 2006 y 2007, la recaudación ha sido superior a la inflación, ha crecido en términos relativos más que la inflación y más que el PIB, cuando eso sucede, hay una tendencia a que disminuya la evasión”; expuso. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-18-44790> Cete mismo día opera en tasa de equilibrio MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes a 7.25%, su nivel de equilibrio, en un mercado con operaciones limitadas a la espera de la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, luego de su reunión de política monetaria. El lunes la tasa del fondeo gubernamental cerró a 7.32%, según cifras del banco central. Según analistas, el mercado podría presionarse ante la incertidumbre de cual será el rumbo de las tasas de interés en Estados Unidos y también si la decisión decepciona a los inversores. “La Reserva Federal tiene en sus manos el desempeño de los mercados y parar la crisis de confianza de los últimos dos meses, por lo que la decisión que tome sobre sus tasas marcará la pauta para las siguientes semanas”; comentó Actinver, una administradora de fondos de retiro en un reporte. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-18-44788> Bolsa y peso mexicanos, en espera de la Fed MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos subían el martes, luego de la divulgación de cifras económicas en Estados Unidos mejores que las esperadas y a la espera de la decisión de la Reserva Federal sobre el rumbo de las tasas de interés y de su diagnóstico del estado de la economía. El índice IPC ganaba 0.44%, o 132.13 puntos, a 29,926.62 unidades. “Este día los mercados esperarán el anuncio que haga la Reserva Federal sobre su política monetaria, de la cual dependerá el desempeño de los mercados para las siguientes semanas”; comentó la administradora de fondos de retiro Actinver en su reporte diario. Analistas y operadores del mercado de deuda creen que la Fed trazará un nuevo curso si decide recortar las tasas de interés -en la que sería la primera vez desde mediados del 2003-, para defender a la economía de los problemas del sector inmobiliario y del crédito. “La expectativa apunta a una baja entre 0.25% y 0.50 por ciento. Aunque sin descartar la posibilidad de que no realice movimiento alguno. La siguiente reunión del organismo sería hasta el 30 y 31 de octubre”; agregó Actinver. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-18-44784> Al alza Bolsa Mexicana; gana 0.38% La Bolsa Mexicana de Valores abrió este martes con un alza del 0.38%, equivalente a 114.14 unidades más que al cierre del lunes, para ubicar su principal indicador en 29,908,63 puntos. A las 09:06 locales participaban 48 empresas, de las cuales 27 ganaban, 13 perdían y ocho permanecían sin cambios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-18-44783> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7100% En el Diario Oficial de la Federación, informa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.7100%, 0.0013 puntos porcentuales más respecto la víspera. Dichas tasas, explica, fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/18/index.php?section=politica&article=008n2pol> UNT: la propuesta hacendaria no incentivará la creación de empleos Matilde Pérez y Patricia Muñoz Mientras el titular de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Alberto Cárdenas Jiménez, aseguró que la reforma fiscal no perjudicará a los productores mexicanos, la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) consideró que debido a que esta reforma no incentivará la creación de empleos, tendrán que ser los sindicatos independientes los que realicen acciones para motivar la creación de plazas de trabajo. La reforma hacendaria, que contempla el aumento a los combustibles y la eliminación de un régimen fiscal diferencial al sector agropecuario, no perjudicará a los productores ni causará impacto fuerte en los precios de los insumos, sostuvo Cárdenas Jiménez. “Lo valioso de la reforma es que el país entrará a un crecimiento del empleo e inversiones, por encima de otros intereses”. En la inauguración de la 15

reunión anual del consejo técnico consultivo nacional de sanidad animal aseguró que “si hay un trabajo en equipo se podrá superar el incremento de 10 centavos mensuales a los combustibles”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/18/index.php?section=politica&article=009n2pol>Exigen blindaje para el sector agropecuario Matilde Pérez U. El Congreso Agrario Permanente (CAP) demandará a los diputados que establezcan un “blindaje” para el sector agropecuario y aprueben la instauración de un programa emergente para contrarrestar la eliminación total de los aranceles a maíz, frijol, azúcar y leche en polvo a partir de enero del próximo año, así como la corrección de deficiencias e insuficiencias en la propuesta de presupuesto 2008 que presentó el gobierno federal para el campo. José Luis González Aguilera, coordinador del CAP, señaló que el gobierno no ha dado respuesta al planteamiento que las organizaciones presentaron referente a proponer a los gobiernos de Estados Unidos y Canadá un aplazamiento para la desgravación total. Sostuvo que ante la inquietud de los productores en torno a la apertura total, se presentó la demanda al gobierno para que realice las acciones necesarias para salvaguardar a productos sensibles como el maíz y el frijol.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/18/index.php?section=economia&article=024n1eco>Empresas extranjeras operarán la red de ductos de Pemex Israel Rodríguez Actividades de vigilancia permanente en instalaciones de Pemex en todo el país Foto: Alfredo Domínguez Petróleos Mexicanos (Pemex) adjudicará en este año a empresas privadas internacionales la operación, mantenimiento y administración de ductos de transporte de hidrocarburos a través de cuatro contratos, que inicialmente se realizarán mediante la entrega de la red estratégica ubicada entre Tabasco, Chiapas y Veracruz. La licitación pública internacional lanzada en mayo pasado establece que el contrato general será hasta de 10 años con opción a renovación, y alcanzará un monto hasta de mil millones de dólares.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/18/index.php?section=economia&article=025n5eco>La mayor producción de carne eleva riesgos: FAO Roma. El aumento de la producción de los diferentes tipos de carne incrementa también el riesgo de transmisión de enfermedades de los animales al hombre, advirtió este lunes la Organización de la ONU para la Agricultura y la Alimentación (FAO). A medida que los países se enriquecen y que la población sigue aumentando, la demanda de carne y otros productos de ganadería aumenta, afirma la FAO en un documento titulado Producción animal industrial y peligros sanitarios mundiales.